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+ Que no se vale el registro de la alianza morenista; deben ofrecer alternativas a
vendedores del Puente Douglas, si los retiran; generan sospecha las mil reparaciones al
acueducto; urge el PRI recibir la diputación que dejó Natalia; Sheinbaum en Empalme,
este sábado

  

  

GUAYMAS, Son. – Saca chispas la denuncia del viejo cuanto leal perredista Carlos
Navarro López, ante la autoridad estatal electoral, que llegará más allá –la Sala Regional
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación—si en Sonora no encuentra
curso.

  

El nativo de San Ignacio Rio Muerto tres veces diputado en los años buenos del
perredismo, es agrónomo por la Universidad de Sonora donde labora como profesor de
tiempo completo –bueno, a veces se da chances para demandar cosas.

  

Sabe lo que hace, pues. Y como su denuncia es extensa, un resumen es suficiente para
ir dando seguimiento al señalamiento de que Morena no registró convenios para
coaligarse con los partidos integrantes de la alianza “Sigamos haciendo historia”.

  

Con marzo se fue el plazo para registrar ante el Instituto Estatal Electoral convenios de
coalición y/o candidaturas comunes y no lo hicieron, ni siquiera prórroga en dos
ocasiones.

  

Se dieron cuenta primero el PRD, luego el PAN y, a quién le dan pan que llore, demandan
no reconocer el convenio de candidaturas comunes aceptado por el Tribunal Estatal
Electoral, pero como en Sonora manda Morena, creen que serán ignorados y anticipan
recurrir al TEPJF.

  

Argumenta el denunciante nulidad de convenios e implicaría que cada partido de ese
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proyecto, debe rascarse con sus propias uñas en 20 distritos locales y 63 alcaldías
contempladas en el presuntamente tardío registro.

  

Falta de información sobre candidatos y fórmulas incompletas fue cosa común durante
el proceso para llegar al registro, así que se les fue el tiempo; les dieron prórroga y se
les volvió a ir. Una más, la más cuestionada, les permitió cubrirse, pero en eso se centra
la petición de tener por “no presentado” su Convenio de Candidatura Común.

  

Hoy la expectativa es saber si tiene razón el denunciante y si podrá demostrarlo a los
jueces, para obligar a ir solos a Morena, PVEM, PT, PES, Nueva Alianza y PES. No me lo
imagino.

  

El titular del IEE, Nery Ruiz, dice estar tranquilo porque los partidos pueden solicitar
prórrogas y hay antecedente en procesos anteriores sobre resoluciones en el mismo
sentido, que favorecieron al PAN.

  

Ah, por fin se ponen interesantes las campañas.

  

COSTUMBRES HACEN LEYES

  

Cuando comenzaron a instalarse vendedores junto a la carretera federal que cruza la
bahía compartida por Guaymas y Empalme, en el histórico “Puente Douglas”, se advirtió
el riesgo para la gente que busca productos del mar en venta en esa ruta. La Profepa,
que han dirigido desde Ernesto Munro hasta Otto Claussen; o la propia Semarnat,
cabeza de sector, miraron hacia otro lado para evitar iras y, con ellas, fuga de votos.

  

Se anticipó cuán difícil sería hacer valer la ley para retirar a quienes se establecían en
condiciones precarias y sin elementos para garantizar la salud y la seguridad; además,
exigirían regularizar una posesión que nunca podría darse sin violar la ley como ocurre,
por ejemplo, con el elefante blanco del “mercado de mariscos” construido en suelo
ajeno en el que sería Malecón Comercial de Guaymas –para hoteles, restaurantes y
atractivos para el turismo--, en 2015. Tiene 9 años ocioso el inmueble de 23 millones de
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pesos de entonces.

  

Aquella omisión visualizó el conflicto que viene, creado por quienes toleraron la
ocupación de aceras, acotamientos y litoral. La manifestación no tarda, tras anunciarse
la recuperación de la Zona Federal Marítimo-Terrestre.

  

La Secretaria de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte retirará a unos 20
puestos de mariscos. Eso trascendió extraoficialmente, pero cuando veas las barbas del
vecino cortar…

  

Esos comerciantes, en algunos casos, desde principios de siglo hacen su lucha en esos
espacios con la espada de Damocles encima. Hoy se materializaría la amenaza con el
arribo de funcionarios de la Ciudad de México, apoyados en la fuerza pública, para
realizar tan desagradable tarea, como hace en todo el país la SICT para regularizar sus
funciones.

  

Pero no se vale hacer eso sin sugerir alternativas, así que debieran anunciarlas si las
tienen, como hizo el alcalde Luis Fuentes Aguilar cuando los dueños del Ferrocarril
ordenaron retirar vendedores de su derecho de vía en Bella Vista.

  

Hay miles de metros ganados al mar entre los tramos carreteros y podrían
acondicionarse para entregarlos a quienes ahora sí, pudieran crear un patrimonio y
cumplir con reglas sanitarias y de seguridad pública hoy inexistentes. Aprovechar para
bien común ese suelo.

  

No regalado, pero facilitando que del mismo cuero salgan las correas. Luis Fuentes en
Empalme, Karla Córdova en Guaymas y el gobernador Alfonso Durazo, tienen el balón
en su cancha para hacer un buen trabajo de ida y vuelta.

  

DAÑOS EN EL ACUEDUCTO, LA SOSPECHA
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Se jacta la Unidad Guaymas de la Comisión Estatal del Agua, que dirige el talentoso
ingeniero guaymense Manuel González –rompió la tradición de traer directores
foráneos—, de haber terminado en 3 días la reparación del acueducto Yaqui-Guaymas,
cuyo daño anunciado el lunes redujo la presión del vital elemento --en realidad no
llegó—a miles de hogares.

  

Se aplaude, sí, el trabajo en el ducto de 36 pulgadas de diámetro que mide 130
kilómetros, construido por Carlos Salinas en 1990-91 (oficialmente nunca lo pagamos,
como nunca nos dijeron cómo se pagó ni a quién).

  

Pero la reparación es un proceso caro. Implica rentar maquinaria y comprar muchos
insumos, así que ya debieran poner lupa sobre esos gastos para que los conozca el
usuario, quien paga por lo que no tiene. Nunca se sabe cuánto cuestan ni a quién se
paga por esos costosos trabajos, pese al repetido aumento en la tarifa por consumo,
presuntamente con años sin alza, pero en práctica aumentada varis veces al año por los
regidores del Ayuntamiento, aunque ellos lo niegan, lo cual sumaría otra ilegalidad
demostrativa de que algo está podrido en Dinamarca.

  

Lo otro, quedarnos sin agua, es el pan de cada día. No pasa nada si de nuevo se afectó
el tandeo que, si nos va bien, lleva el agua a nuestras casas tres veces por semana.

  

KIKI EXIGE SU DIPUTACIÓN

  

Kiki Díaz Brown exigió y en ello la apoya su pariente, el dirigente del PRI Rogelio de igual
apellido, que le den su diputación. Parece que le urge.

  

El “Roger” hasta envió un exhorto al Congreso estatal exigiendo respeto a los derechos
políticos y electorales de Kiki, para “su inmediata integración como diputada de la 63
Legislatura”, o se estará cometiendo “violencia política de género en su contra”.

  

Pues sí. “Haiga sido como haiga sido (Calderón dixit)”, Kiki es, legalmente, diputada
suplente de Natalia Rivera, quien se separó del cargo “pluri” que le regaló el PRI y se lo
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llevó al abandonar las siglas para incursionar en Movimiento Ciudadano, donde hace
costosa campaña con la que, dice, ganará la alcaldía de Hermosillo, lo cual está en chino
ante la clase de adversarios que enfrentará, por eso se sospecha que es otro el
trasfondo y ya brotará, de la “Nati”.

  

Sobre la diputación de Kiki –el PRI volvería a tener un asiento en el Congreso--, el
diputado Ernesto “Kiko” Munro ya le dijo que no coma ansias, pues su caso está en el
Instituto Estatal Electoral, donde se sigue el marco legal.

  

En San Luis Río Colorado, estuvo este jueves la aspirante presidencial Claudia
Sheinbaum y fue recibida al grito de ¡presidenta, presidenta! en un atiborrado Gimnasio
Municipal. Puntos buenos del delegado de la campaña, Fernando Rojo de la Vega y
equipo.

  

Heriberto Aguilar, el guaymense aspirante al senado, se fue a las nubes al ser
presentado durante el evento. La doctora Sheinbaum tomó su mano y le elevó el brazo
en señal del triunfo augurado para la elección de junio.

  

 Este sábado, Sheinbaum estará en Empalme y ya se mueve el morenismo fortalecido
por los liderazgos de Luis Fuentes, Karla Córdova, Sebastián Orduño y Heriberto
Aguilar. Se espera lleno y más en la plaza Hidalgo, que el pueblo llama Del Tinaco.
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